
COMISSÃO COORDENADORA DO CONSELHO DO DEPARTAMENTO DE FÍSICA  

 

Acta da reunião 12/05 

 

0. Introdução 

• A décima-segunda reunião do ano de 2005 da Comissão Coordenadora do Conselho do 

Departamento de Física (CCCDF) realizou-se pelas 16 horas, do dia 9 de Junho, com a seguinte 

Ordem de Trabalhos: 

1.  Apreciação das actas de reuniões anteriores; 

2.  Informações; 

3. Laboratórios Associados as Físicas Básicas; 

4. Plano de ocupação dos laboratórios de ensino do Pavilhão Central; 

5. Áreas Científicas; 

6. Distribuição de serviço docente para o 1º semestre do ano lectivo de 2005/06; 

7. Dispensa de serviço docente do Prof. João Varela; 

8. Contratação de Professores Convidados a 0%; 

9. Afectação de equipamento científico a Grupos de Investigação. 
 
• Os Professores Carlos Varandas, José Luís Martins, Jorge Romão, Teresa Peña, António Ferraz, 

Luís Oliveira e Silva, Pedro Bicudo e Bernardo Brotas de Carvalho participaram nesta reunião. 

• Os Professores Jorge Dias de Deus, Mário Pimenta, Isabel Cabaço e Luís Oliveira e Silva 

justificaram as suas ausências. 

 

1. Apreciação de actas de reuniões anteriores 

• A CCCDF aprovou as actas das suas reuniões de 5 e 12 de Maio. 

 

2. Informações 

• O Presidente do DF deu informações sobre os seguintes assuntos: 

- Discussão com a Comissão Executiva do Conselho Científico do mapa de contratação de 

Professores Convidados; 

-  Meios humanos para a LEBM; 

-  Discussão na CCCC dos ETIs do ano lectivo de 2004/05. 
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3. Laboratórios Associados às Físicas Básicas 

• O Prof. Carlos Varandas chamou a atenção para as dificuldades associadas ao arranque dos 

Laboratórios das Físicas Básicas. Este assunto é particularmente grave para as disciplinas de 

Electromagnetismo e Óptica (do 1º semestre) e Mecânica e Ondas (do 2º semestre); 

• Os membros da CCCDF foram convidados a pensarem nas seguintes soluções: 

(i) Os Laboratórios são apenas para os alunos em 2ª inscrição; 

(ii) Redução do número de trabalho de três para duas; 

(iii) Numa grande licenciatura, o Laboratório convencional é substituído por “Hands-on” e/ou 

e-Lab. 

 

4. Plano de ocupação dos laboratórios de ensino do Pavilhão Central 

• Na sequência do envio do Plano de ocupação dos Laboratórios de Ensino localizados no 1º 

semestre de 2005/06 e de uma pergunta do Prof. António Serra, o Presidente do DF elaborou 

um mapa com o número típico de alunos; 

• O Prof. Carlos Varandas informou, finalmente, que as conversas com o Prof. António Cruz 

Serra estão a decorrer bem; 

• O Presidente do DF apenas recebeu pedidos de obras enviados pelos Profs. Casanova Ribeiro e 

Isabel Cabaço. 

 

5. Áreas Científicas 

• A CCCDF continuou a discussão do documento elaborado pelo Presidente do DF; 

• Os seguintes aspectos foram clarificados durante a discussão deste ponto da Ordem de 

Trabalhos: definição de Áreas Científicas e de Grupos de Disciplinas, implicações das Áreas e 

dos Grupos na vida do DF, consequências para os concursos de pessoal docente; 

• A CCCDF solicitou ao Prof. Carlos Varandas para tentar aperfeiçoar a escrita do documento; 

• O Prof. Carlos Varandas aceitou a solicitação da CCCDF, após o que divulgará este documento 

no DF, acompanhado de algumas explicações escritas no corpo principal do e-mail. 

 

6. Distribuição de serviço docente para o 1º semestre do ano lectivo de 2004/05 

• O Prof. José Luís Martins apresentou uma proposta de distribuição de serviço docente para o 1º 

semestre do ano lectivo de 2004/05; 

• A CCCDF verificou que existem cerca de 12 horas de serviço por assegurar. Este serviço 

poderá ser assegurado por Monitores e/ou por Professores Convidados a 0%; 
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• A CCCDF solicitou ao Prof. José Luís Martins para apresentar uma proposta de créditos por 

actividades de gestão para o ano lectivo de 2005/06. 

 

7. Dispensa de serviço docente do Prof. João Varela 

• A CCCDF analisou um pedido do CERN para que o Prof. João Varela continue a integrar a 

equipa central deste Projecto; 

• A CCCDF decidiu dar parecer favorável a este pedido, desde que o LIP assegure o pagamento 

de dois Monitores; 

• A CCCDF decidiu, também, avisar o Prof. João Varela de que esta é a última vez em que lhe é 

concedida dispensa de serviço docente, nas presentes condições;  

• Vários membros da CCCDF solicitaram a inclusão na Ordem de Trabalhos de uma próxima 

reunião do documento sobre “Normas para a Integração de Docentes do DF em Equipas 

Centrais de Projectos Internacionais” 

 

8.  Contratação de Professores Convidados a 0% 

• A CCCDF aprovou a passagem à votação no DF da contratação dos seguintes doutorados que 

constam da proposta de distribuição de serviço docente elaborada pelo Prof. José Luís Martins: 

João Garcia Fonseca, Yasser Omar, Marta Fajardo, Gonçalo Figueira, Ilídio Lopes, Susana 

Freitas, David Costa, Gianfranco Sorvasio, Elena Tatarova, José Guilherme Milhano, Ricardo 

Gonzalez, Mário Santos, Vitor Vieira e Dugaev. 

 

9.  Afectação de equipamento científico a Grupo de Investigação 

• O Presidente do DF solicitou a apresentação de candidaturas, escritas, para a utilização de um 

espectrómetro no visível e de uma fonte de raios-X. 

• Não apareceu nenhum candidato para o espectrómetro, pelo que o equipamento vai ser 

transferido para a Faculdade de Ciências de Lisboa, dado que o espectrómetro consta do 

inventário do Centro de Física da Matéria Condensada, apesar do interesse do IST neste 

equipamento para o seu Museu. 

• O Presidente do DF recebeu candidaturas dos Profs. Paulo Freitas e Mircea para a fonte de 

raios-X. 

• A CCCDF decidiu autorizar a transferência da fonte de raios-X para o INESC-MN, desde que: 

(i) O equipamento possa ser utilizado no ensino do DF, especialmente nos programas de pós-

graduação, e por qualquer Professor do DF em Projectos de I&D.  
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